

Fractura Hidráulica No



En el contexto de la creciente crisis energética y del afán por reducir la dependencia energética del exterior, tanto en Estados Unidos como en varios países europeos se está desatando una nueva fiebre por la extracción del llamado *shale gas* o «gas de esquisto», y recientemente la prensa ha destacado a bombo y platillo el «descubrimiento» de un gran yacimiento de este tipo en Álava que en teoría podría cubrir la demanda española de gas durante varios años.

Sin embargo, muchas son las dudas tanto económicas como ambientales que suscita la explotación de este recurso, para la cual se utiliza una técnica (el *fracking* o «fractura hidráulica») muy agresiva con el entorno y potencialmente perjudicial para los acuíferos de la zona. Una interesante página web al respecto es ésta que recomendamos aquí, provista de abundante información y que, aunque se centra en el caso particular de Cantabria, también está atenta al desarrollo de esta industria en el resto de España, sobre todo en el norte (véase el [Mapa de concesiones](#)).

10 2011